

LAMPIRAN

Lampiran I

Pelaksanaan wawancara dengan Kyai Rachmat Sukadi

Hari/Tanggal : Rabu, 30 Agustus 2023

Jam : 20.00

Lokasi : PP. Darussalaam

Sumber data : Ky. Rachmat Sukadi (Ketua JRA Eks-Kotip)

Peneliti	Assalamualaikum Kyai. Terima kasih telah berkenan menyempatkan waktu nya, ngapunten menawi nganggu wekadlipun, kulo bade tanglet seputar Nilai-nilai aqidah wonting pelaksanaan ruqyah teng JRA.
Responden	Oh iya, kanggo tugas kuliah apa?
Peneliti	Nggih, kelaesan kulo meneliti tentang Ruqyah JRA niki.Ngapunten sederenge.
Responden	Iya orapapa, arep takon apa?
Peneliti	Sebelumnya kulo bade tanglet, ruqyah itu sebenarnya bagaimana ngih?
Responden	Ruqyah ya praktik pengobatan spiritual yang dilakukan dengan membacakan ayat-ayat Al-Qur'an, nama-nama Allah, sifat-sifat-Nya, serta doa-doa yang diajarkan oleh Nabi dan para ulama salaf yang saleh. Tujuannya adalah untuk memohon perlindungan, kesembuhan, dan memenuhi segala hajat kita kepada Allah. Ruqyah digunakan terutama dalam kasus-kasus kesurupan atau gangguan rohaniah lainnya, bukan untuk tujuan hiburan atau atraksi semata.

Peneliti	Oh iya, belakangan ini JRA sering eksis mengadakan ruqyah massal ngeh. Bagaimana sih ruqyah massal itu?
Responden	Ruqyah massal kui kegiatan ruqyah yang dilakukan di masjid-masjid sing ana nang wilayah eks-kotip Cilacap, nang Cilacap Tengah, Cilacap Selatan, karo Cilacap Utara.
Peneliti	Bagaimana prosedur pelaksanaanipun terkait dengan ruqyah massal senditi kyai?
Responden	Pelaksanaannya mengikuti prosedur yang telah ditetapkan oleh Pimpinan Pusat Jamiyyah Ruqyah Aswaja dan disanadkan pada Gus Allamah 'Alauddin Shiddiqi sebagai Mujiz Jamiyyah Ruqyah Aswaja. Jadi ruqyah di JRA insya Allah sanad keilmuwan nya nyambung aring kanjeng nabi.
Peneliti	Nopo alasan kyai kok nderek bergabung teng JRA, sedangkan kan katah metode ruqyah diberbagai organisasi?
Responden	Aku seneng mengikuti berbagai pelatihan kawit mbiyen kang. Pas saya mendengar adanya pelatihan ruqyah yang pertama kali diadakan di daerah Kroya, di pondok pesantren Miftahul Huda Kroya yang diasuh oleh K.H. Su'ada Adzkiya. saya merasa tertarik untuk ikut. Belakangan ini, yang lebih dominan dalam melakukan ruqyah adalah gerakan wahabi. Ruqyah dalam gerakan tersebut sering kali mengandung doktrin takfiri yang menganggap amaliah kita dapat mendatangkan gangguan jin dan kesurupan.
Peneliti	Apa tujuan kyai berjuan lewat JRA niki?
Responden	Aku pengen menjadikan ruqyah sebagai wasilah dakwah NU untuk melawan gerakan tersebut melalui JRA.
Peneliti	Sebeleum di JRA npo Kyai sudah pernah atau biasa menangani kasus-kasus kesrurupan dan lain-lain?

Responden	Sebelum bergabung dengan JRA, saya sudah sering menangani dan menjumpai berbagai kasus kesurupan. Namun, sebelumnya saya masih belum tahu tahapan yang tepat dalam menangani kasus-kasus tersebut. Saya yakin banyak alumni pesantren yang sebenarnya sudah memiliki dasar terkait ruqyah, tetapi mungkin seperti saya sebelumnya, mereka juga bingung tentang tahapan penanganan kasus.
Peneliti	Adakah alasan lain bergabung dengan JRA selain alasan tadi kyai?
Responden	Ketertarikan saya terhadap JRA juga karena JRA merupakan salah satu organisasi yang erat dengan NU. Jadi, saya ingin berkhidmat kepada NU dan meneruskan apa yang telah dilakukan oleh para guru kita melalui JRA.
Peneliti	Dalam ruqyah massal apa ada persiapan khusus yai?
Responden	Tidak ada persiapan khusus. Sebelum melaksanakan ruqyah massal, kami hanya menentukan tempat pelaksanaan dan membuat pamflet kegiatan, seperti acara-acara pada umumnya. Jadi, tidak ada yang disakralkan. Yang penting, kami melaksanakan ruqyah sesuai dengan ajaran guru kami, yaitu dalam rangka dakwah syifa bil Qur'an
Peneliti	Apakah ada tujuan atau misi dari penyelenggaraan ruqyah massal?
Responden	Misi kami ya mengajak masyarakat untuk lebih yakin terhadap Al-Qur'an, sehingga tidak ada lagi masyarakat yang tertipu oleh praktek pengobatan yang merugikan orang lain atau merusak keyakinan seseorang terhadap Allah.
Peneliti	Apakah kyai pernah mempunyai pengalaman menangani pasien korban dukun?

Responden	Saya pernah bertemu dengan seorang pasien di wilayah pesisir pantai. Dia adalah seorang pelaku usaha laut yang memiliki tubuh yang besar, tetapi menderita penyakit di perutnya yang semakin memburuk. Istri dan saudaranya mengatakan bahwa sebelum kami meruqyahnya, dia pernah dipegang oleh seorang "orang pintar" yang dikatakan "mengeluarkan asap dari perutnya" saat tangan orang tersebut menyentuh perut pasien. Padahal, hal seperti itu dapat dilakukan dengan trik, seperti yang pernah viral di media sosial. Bahkan praktisi supranatural tersebut meminta agar pasien membeli minyak dengan harga ratusan ribu rupiah sebagai mahar
Peneliti	Bagaimana reaksi seseorang ketika diruqyah, menurut pengalaman kyai apa saja reaksi orang ketika diruqyah?
Responden	reaksi seseorang ketika menjalani ruqyah sangat beragam. Tidak semua orang mengalami reaksi yang frontal seperti kesurupan atau kehilangan kontrol diri. Ada banyak bentuk reaksi yang dapat terjadi saat seseorang menjalani proses ruqyah. Salah satu reaksi yang sering dialami adalah muntah-muntah, di mana muntah menjadi salah satu cara tubuh manusia untuk mengeluarkan penyakit
Peneliti	Menurut kyai apakah tujuan utama dari kegiatan ruqyah sendiri?
Responden	yang lebih penting dalam ruqyah bukanlah reaksi atau kesurupan itu sendiri, tetapi kesembuhan yang diharapkan melalui bacaan ayat-ayat Al-Qur'an dengan izin Allah.
Peneliti	Lalu tolak ukur keberhasilan dalam ruqyah nku npo kyai?
Responden	Jadi, keberhasilan proses ruqyah tidak ditentukan oleh adanya atau tidak adanya reaksi yang muncul, karena tujuan utama JRA adalah melakukan dakwah syifa bil Qur'an, yaitu mengajak masyarakat untuk lebih yakin dan mengamalkan nilai-nilai dalam Al-Qur'an.

Peneliti	Pernah kah andan dimintai doa atau wasilah untuk sesuatu yang khusus?
Responden	Pernah mas, tetangga atau orang yang pernah melakukan ruqyah mendatangi saya untuk meminta wasilah doa agar kelahiran istri mereka berjalan lancar. Biasanya, saya hanya membacakan doa ke air dalam botol, kemudian setelah selesai, saya meniupkan dan mohonkan doa agar bayi dan ibunya diberi kelancaran dalam proses persalinan. Hal seperti ini umum dilakukan oleh para kyai di setiap kampung
Peneliti	Terimakasih kyai, atas waktu ilmu dan kesempatan nya untuk wawancara ini. Semoga JRA lebih membawa manfaat bagi masyarakat luas.
Responden	Sama-sama mas.. Semoga apa yang kita lakukan dapat bermanfaat dan membantu masyarakat lebih mendekatkan diri kepada Allah.

Lampiran II

Pelaksanaan wawancara dengan Ust. Suharisman

Hari/Tanggal : Minggu, 8 Oktober 2023

Jam : 09.00

Lokasi : Lokasi Ruqyah Massal

Sumber data : Ust. Suharisman (Praktisi JRA Eks-Kotip)

Peneliti	Apa langkah-langkah utama yang diperlukan dalam pelaksanaan ruqyah massal?
Responden	Langkah-langkah utama dalam pelaksanaan ruqyah massal tidak jauh berbeda dengan pelaksanaan acara pada umumnya mas. Biasanya, pelaksanaan ruqyah massal ini dilakukan di masjid atau musholla.
Peneliti	Mengapa masjid dan musholla dipilih sebagai lokasi pelaksanaan ruqyah massal?
Responden	Kami memilih masjid dan musholla dipilih sebagai lokasi pelaksanaan ruqyah massal karena kedua tempat ini memiliki peran penting dalam dakwah dan aktivitas masyarakat. Masjid adalah pusat ibadah dan pengajaran agama Islam, sedangkan musholla adalah tempat ibadah yang sering digunakan oleh masyarakat setempat. Kedua tempat ini menjadi lokasi yang ideal karena banyak orang berkumpul di sana, sehingga dapat mencapai khalayak yang lebih luas.
Peneliti	Bagaimana proses persiapan sebelum melaksanakan ruqyah massal di masjid atau musholla?
Responden	Proses persiapan sebelum melaksanakan ruqyah massal di masjid atau musholla melibatkan beberapa tahap. Pertama-tama, kami berkoordinasi dengan pihak masjid atau musholla untuk mendapatkan izin dan jadwal yang sesuai. Selain itu, kami juga berkomunikasi dengan masyarakat yang berkeinginan mengikuti ruqyah massal. Kami memberikan informasi mengenai acara tersebut, waktu pelaksanaan, dan apa yang diharapkan dari mereka. Kemudian, kami juga menyiapkan segala perlengkapan yang

	dibutuhkan, seperti alat-alat untuk ruqyah, tempat duduk, dan peralatan suara. Kami juga memastikan bahwa acara ini dijalankan sesuai dengan tata cara dan adab yang benar dalam Islam. Setelah semua persiapan selesai, acara ruqyah massal dapat dilaksanakan dengan harapan bahwa dakwah syifa bil qur'an dapat efektif disampaikan kepada masyarakat.
Peneliti	Apa yang menjadi alasan utama njenengan bergabung dengan JRA pak?
Responden	Alasan saya bergabung dengan JRA tentu karena ingin menyambung sanad keilmuan terkait ruqyah ini, mas. Sebelumnya, saya sudah sering melakukan praktik ruqyah dengan dasar pengetahuan yang saya peroleh di pesantren. Saya merasa bahwa bergabung dengan JRA dapat membantu saya untuk terus mengembangkan pengetahuan dan pemahaman dalam bidang ruqyah.
Peneliti	Apa yang membuat njenengan tertarik pada pendekatan ruqyah yang dibawa oleh JRA?
Responden	Saya juga tertarik dengan pendekatan ruqyah yang diadopsi oleh JRA karena saya melihat bahwa ruqyah yang populer di kalangan masyarakat seringkali didominasi oleh kelompok dengan paham takfiri. Oleh karena itu, kami, sebagai wong NU, merasa perlu untuk tampil dan mengcounter dalih-dalih yang mereka tuduhkan kepada kita. Pendekatan yang diambil oleh JRA mencerminkan pemahaman yang lebih seimbang dan sesuai dengan ajaran Islam yang moderat. Ini memungkinkan kita untuk memberikan solusi yang lebih tepat dan menghilangkan ketakutan yang mungkin dirasakan oleh masyarakat terkait dengan ruqyah.
Peneliti	Bisa njenengan jelaskan secara lebih rinci mengenai rangkaian acara dalam ruqyah massal yang diadakan oleh JRA Eks-Kotip Cilacap?
Responden	ruqyah massal yang diadakan oleh JRA Eks-Kotip Cilacap memiliki rangkaian acara yang terstruktur. Acara dimulai pada pukul 09.00 WIB dan berlanjut hingga selesai prosesi ruqyah secara keseluruhan. Rangkaian acara ini mencakup beberapa tahap penting. Pertama, kami memulai dengan pembacaan tahlil singkat sebagai bentuk penghormatan dan kesiapan spiritual. Kedua,

	terdapat sambutan dari ketua takmir masjid untuk membuka acara. Ketiga, saya selaku anggota JRA Eks-Kotip Cilacap memberikan sambutan sekaligus menyampaikan materi terkait dengan ruqyah di JRA. Kelima, prosesi ruqyah massal berlangsung.
Peneliti	apa yang dilakukan setelah pasien ruqyah selesai mengikuti ruqyah massal?
Responden	Setelah selesai membaca pasien ruqyah, kami mengarahkan pasien untuk berdoa dengan meminta pertolongan kepada Allah. Doa ini berfokus pada memohon agar gangguan yang disebabkan oleh bakteri, virus, kuman, atau penyakit dalam tubuhnya dapat dihilangkan. Pasien diarahkan untuk mengucapkan, "Ya Allah jika ada gangguan yang disebabkan oleh bakteri, virus, kuman, bibit-bibit penyakit yang ada dalam tubuhku ini, ya Allah, yang membuat tubuhku menjadi berat, sakit, malas beribadah. Dengan izin-Mu, ya Allah, aku mohon keluarkanlah ya Allah, Bismillahi Allahu Akbar." Setelah itu, pasien diminta untuk menarik tangan dari perut ke arah mulut dan membuka mulut dengan tujuan mengeluarkan penyakit melalui mulut. Jika pasien mengalami reaksi muntah, itu adalah tanda positif. Namun, jika tidak ada reaksi muntah, pasien diminta untuk meludah sebanyak 3 kali dengan niat untuk mengeluarkan penyakit yang ada dalam tubuh.
Peneliti	kenapa pendampingan pada pasien ruqyah setelah ruqyah massal dianggap begitu penting?
Responden	Pendampingan pada pasien ruqyah sangat penting karena kita ingin memastikan bahwa mereka memiliki keyakinan penuh pada pertolongan Allah dan selalu mempunyai rasa bergantung dan memohon kepada Allah untuk kesembuhan. Kami memahami bahwa kesembuhan adalah pemberian mutlak dari Allah, tetapi ada berbagai wasilah atau sarana yang digunakan untuk mencapainya. Dengan memberikan pendampingan, kita dapat memberikan motivasi dan arahan yang bijak kepada pasien. Hal ini bertujuan untuk menghilangkan rasa putus asa dalam diri pasien dan menjaga semangat mereka selama proses ruqyah berlangsung. Pendampingan juga membantu mereka memahami bahwa ruqyah adalah salah satu sarana yang dapat membantu mereka mendapatkan kesembuhan, asalkan dilakukan dengan keyakinan dan niat yang benar.

Lampiran III

Pelaksanaan wawancara dengan K. M. Irkham

Hari/Tanggal : Minggu, 8 Oktober 2023

Jam : 09.00

Lokasi : Lokasi Ruqyah Massal

Sumber data : K. M. Irkham (Praktisi JRA Eks-Kotip)

Peneliti	Selamat siang bapak Irkham, ngapnten mengganggu waktunya untuk melakukan wawancara terkait dengan ruqyah.
Responden	Selamat siang juga mas, monggo mas
Peneliti	Punten, bisakah Bapak menjelaskan apa itu ruqyah?
Responden	Ruqyah adalah praktik dalam Islam yang digunakan untuk mengobati penyakit fisik dan spiritual. Ini melibatkan membaca ayat-ayat Al-Qur'an dan doa untuk mencari kesembuhan dari Allah.
Peneliti	apakah ruqyah begitu penting dalam proses kesembuhan?
Responden	Ruqyah berperan peran penting dalam proses kesembuhan mas, karena kita percaya bahwa Allah adalah sumber utama kesembuhan. Saat kita menjalani ruqyah, kita memahami bahwa kesembuhan berasal dari Allah, bukan semata-mata dari faktor-faktor lain seperti obat-obatan atau dukun.
Peneliti	Adakah hal yang perlu dilakukan sebelum melaksanakan ruqyah pak?
Responden	Bersuci sebelum ruqyah adalah langkah penting karena kita ingin menjalani proses ini dalam keadaan yang paling bersih, baik secara fisik maupun spiritual. Ketika seseorang berwudlu, mereka lebih

	fokus dan yakin dalam menghadapi proses ruqyah, serta lebih dekat dengan Allah.
Peneliti	Bagaimana njenengan melihat perbedaan antara ruqyah dan metode pengobatan lainnya, seperti kunjungan ke dukun atau dokter?
Responden	Perbedaannya terletak pada keyakinan kita. Ruqyah adalah upaya spiritual yang menjadikan Allah sebagai sumber kesembuhan. Sementara metode pengobatan lainnya, seperti dukun atau dokter, mungkin hanya mengandalkan faktor-faktor fisik. Namun, saya ingin menekankan bahwa ini adalah pandangan pribadi dan setiap individu memiliki hak untuk memilih cara pengobatan yang mereka yakini.
Peneliti	Terima kasih atas penjelasannya, Bapak Irkham. Apakah ada pesan akhir yang ingin Anda sampaikan kepada mereka yang mencari kesembuhan melalui ruqyah?
Responden	Saya ingin mengingatkan semua orang yang mencari kesembuhan melalui ruqyah untuk memahami bahwa kesembuhan datang dari Allah, dan keyakinan yang kuat adalah kunci dalam proses ini. Bersuci, membaca ayat-ayat Al-Qur'an, dan berdoa dengan tulus adalah langkah penting dalam mendekati kesembuhan. Semoga Allah memberkahi kita semua.

Lampiran IV

Pelaksanaan wawancara dengan Ambar Sri Mumpuni

Hari/Tanggal : Jumat, 22 September 2023

Jam : 19.30

Lokasi : Rumah Ambar Sri Mumpuni

Sumber data : Ambar Sri M (Pasien Ruqyah)

Peneliti	Selamat siang, Ibu Mumpuni. maturnuwun sudah bersedia berbicara dengan kami. Bisa panjenengan ceritakan lebih lanjut mengenai pengalaman Anda setelah mengikuti ruqyah proses inabah atau istighfar bersama-sama?
Responden	Selamat siang mas. Boleh mas. Alhamdulillah setelah mengikuti proses inabah bersama-sama, saya merasakan kedamaian dan ketenangan yang luar biasa mas. Saya benar-benar merasa "plong" di dalam hati saya. Sebelumnya, ada banyak tekanan dalam hati dan pikiran saya.
Peneliti	Apa yang membuat Anda memutuskan untuk mengikuti proses ruqyah ?
Responden	saya merasa sangat terbebani oleh pikiran dalam diri saya mas. Saya merasa perlu membersihkan hati dan pikiran saya. Itulah mengapa saya memutuskan untuk mengikuti ruqyah, dan kebetulan, lokasinya dekat dengan rumah saya.
Peneliti	Bagaimana yang njenengan rasakan saat proses ruqyah, apakah membantu anda dalam proses ini?
Responden	Ruqyah membantu saya untuk lebih fokus pada pertobatan dan kebersihan spiritual. Saat proses ruqyah berlangsung, saya teringat dengan jelas akan kesalahan-kesalahan saya, dan itu membuat saya menangis mas. Namun, seiring dengan itu, saya merasakan kelegaan dan lebih tenang.

Peneliti	Apakah ada perubahan yang njenengan rasakan setelah mengikuti proses ruqyah?
Responden	ada perubahan positif yang saya rasakan mas . Saya menjadi lebih sadar akan pentingnya meminta maaf dan memperbaiki diri.

Lampiran VI

Pelaksanaan wawancara dengan Didi Dayana

Hari/Tanggal : Jumat, 22 September 2023

Jam : 21.00

Lokasi : Jl. Progo Donan Cilacap

Sumber data : Didi Dayana (Pasien Ruqyah)

Peneliti	Peneliti: Selamat pagi, Subekti. Terima kasih telah bersedia berbagi pengalaman Anda. Apakah Anda bisa menceritakan apa yang Anda rasakan sebelum dan selama proses ruqyah?
Responden	Ya, boleh mas. Sebelum ruqyah, saya merasa gelisah dan bahkan sempat ingin pulang. Sensasi gemetar dan deg-degan begitu intens, seolah ada sesuatu yang tidak beres. Bahkan ketika prosesi ruqyah dimulai, saya kehilangan kendali diri dan disebut-sebut mengalami kesurupan.
Peneliti	Apakah ada faktor-faktor tertentu yang mungkin memicu pengalaman tersebut?
Responden	Saya mengakui bahwa dulu saya pernah terlibat dalam grup kesenian kuda lumping dan melakukan sesuatu yang mungkin terkait dengan hal-hal gaib. Saya juga minum air yang diberikan oleh seseorang dalam acara tersebut.
Peneliti	Setelah mengikuti ruqyah samapi selesai, bagaimana perasaan njenengan pak?
Responden	Alhamdulillah, setelah ruqyah, saya merasa lebih tenang dan nyaman. Tidak ada lagi sensasi gemetar dan deg-degan. Saya bahkan memiliki niat untuk bertaubat dan meninggalkan praktik-praktik yang mungkin menjadi penyebab masalah ini.
Peneliti	Apakah ada saran atau pesan yang ingin Anda bagikan dari pengalaman njenengan terkait pelaksanaan ruqyah?

Responden	Saya hanya ingin mengatakan bahwa ruqyah benar-benar membantu saya. Saya merasa lebih baik dan berencana untuk terus mengikuti prosesi ini agar hidup saya lebih tenang dan fokus pada ibadah.
-----------	--

Lampiran VII

Pelaksanaan wawancara dengan Heriastuti

Hari/Tanggal : Senin, 9 Oktober 2023

Jam : 09.00

Lokasi : Jl. Serayu

Sumber data : Heriastuti (Pasien Ruqyah)

Peneliti	Assalamualaikum, Bu Heriastuti. Terima kasih telah bersedia berbagi pengalaman Anda. Bisa ceritakan awal mula Anda memutuskan untuk mencoba ruqyah?
Responden	Walaikumsalam mas, boleh mas. Sebelumnya, saya mencari pengobatan alternatif karena kondisi kanker payudara saya dianggap sulit diobati oleh dokter di Solo. Saat itu saya merasa drop dan tambah sakit setelah mendengar diagnosis tersebut. Sodara di Cilacap menyarankan untuk mencoba ruqyah.
Peneliti	Bagaimana pengalaman ruqyah pertama Anda?
Responden	Awalnya saya sangat terpukul, terutama setelah diagnosis dokter. Saat di ruqyah, saya diberi pemahaman tentang tujuan ruqyah dan disuruh istighfar. Saat istighfar, saya merasa tersentuh dan merasa bahwa penyakit saya mungkin sebagai teguran dari Allah atas kesalahan saya. Setelah ruqyah, saya merasa lebih tenang dan tidak gelisah.

Peneliti	Bagaimana pendapat pak kyai yang meruqyah Anda?
Responden	Pak kyai memberi arahan penting. Dia menyarankan agar saya tidak berpikir berlebihan, karena bisa memengaruhi kesehatan. Pak kyai juga menegaskan pentingnya menjalani pengobatan lanjutan dengan herbal dan kontrol dokter. Ruqyah dianggap sebagai usaha batin, sementara usaha lahir juga harus tetap dijalankan.
Peneliti	Apakah ada perubahan fisik atau emosional setelah beberapa sesi ruqyah?
Responden	Saya merasa lebih sabar dan ikhlas menghadapi penyakit ini. Ada sedikit perubahan fisik terutama terlihat dari penampilan saya yang kurus dan pucat, tetapi secara keseluruhan, ruqyah membantu saya mendapatkan ketenangan batin.
Peneliti	Terimakasih atas waktunya, sudah berkenan untuk saya wawancarai.

Lampiran VIII

Pelaksanaan wawancara dengan Rakhmat Kurniawan

Hari/Tanggal : Sabtu, 23 September 2023

Jam : 10.00

Lokasi : Jl. Logawa Cilacap

Sumber data : Rakhmat Kurniawan (Pasien Ruqyah)

Peneliti	Assalamualaikum, Selamat siang mas. Terima kasih sudah bersedia berbicara dengan kami. apakah Anda berkenan memberikan sedikit gambaran tentang latar belakang pengalaman Anda dengan ruqyah?
Responden	Boleh mas, sejak beberapa waktu lalu, saya memutuskan untuk mencoba ruqyah sebagai upaya untuk merubah

	keadaan diri saya yang kurang baik. Saya merasa ada sedikit perubahan positif setelah mengikuti ruqyah.
Peneliti	Apa yang mendorong Anda untuk mencoba ruqyah?
Responden	Alasan utama saya mencoba ruqyah adalah karena saya ingin mencari ketenangan, menjadi lebih rajin dalam menjalankan ibadah sholat, dan mengendalikan emosi saya yang terkadang sulit dijelaskan. Saya sering merasa marah tanpa sebab, terutama setelah selesai kontrak kerja saya. Jadi, harapan saya adalah ruqyah dapat membantu menata hati dan pikiran saya.
Peneliti	Bagaimana ruqyah memberikan dampak pada diri Anda, terutama dalam mencapai ketenangan dan mengendalikan emosi?
Responden	Setelah mengikuti ruqyah dan mendengarkan nasihat dari Pak Kyai, saya merasakan perubahan yang positif meskipun mungkin belum begitu signifikan. Saya merasa lebih tenang dan lebih mudah mengontrol emosi saya. Yang pasti, saya merasa lebih fokus dalam beribadah, terutama sholat.
Peneliti	Apakah ada nasihat khusus dari Pak Kyai yang sangat memengaruhi perubahan tersebut?
Responden	: Iya, ada. Pak Kyai memberikan nasihat tentang pentingnya introspeksi diri, menata hati dan pikiran, serta menjauhi perilaku yang dapat memicu emosi negatif. Saya merasa nasihat tersebut sangat cocok dengan situasi dan masalah yang saya alami.
Peneliti	Bagaimana Anda melihat peran ruqyah dalam memfasilitasi perubahan ini? Apakah Anda merasa lebih terbantu dengan pendekatan ini?
Responden	Menurut saya, ruqyah berperan penting dalam memberikan panduan spiritual dan menenangkan pikiran. Terutama, melalui nasihat dan doa-doa yang dibacakan selama sesi

	ruqyah. Saya merasa seperti ada energi positif yang membantu membersihkan pikiran dan hati saya.
Peneliti	Terima kasih banyak, Pak Kurniawan, atas waktu dan pengalamannya yang berharga. Semoga perjalanan spiritual Anda terus membaik.
Responden	Terima kasih juga kepada Anda. Semoga informasi ini dapat bermanfaat bagi yang lain.

Lampiran XI

Pelaksanaan wawancara dengan Dody Aji

Hari/Tanggal : Rabu, 30 Agustus 2023

Jam : 20.00

Lokasi : PP. Darussalam (saat acara rutin)

Sumber data : Dody Aji (Pasien Ruqyah)

Peneliti	Assalamualaikum, selamat siang, Pak Aji. Terima kasih telah bersedia berbicara dengan kami. Sebelum kita mulai, mungkin Anda bisa berbagi sedikit tentang pengalaman anda dengan ruqyah?
Responden	terima kasih juga sudah mau mendengarkan cerita saya. Jadi, beberapa waktu yang lalu, salah satu anak saya jatuh sakit parah dan dirawat di rumah sakit. Sebagai orang tua dan keluarga, kami tentu panik menghadapi situasi tersebut. Sebelum saya pulang, mertua saya mendatangkan seorang praktisi supranatural untuk mengobati anak saya.
Peneliti	Apa yang dilakukan praktisi tersebut setelah datang?

Responden	setelah melihat kondisi anak saya, praktisi tersebut mengatakan bahwa ruh anak saya diikat oleh empat jin dari tujuh ruh yang dimilikinya. Untuk melepaskan ikatan tersebut, praktisi meminta mahar sebesar 12,5 juta rupiah, yang kemudian langsung ditransfer oleh mertua saya tanpa sepengetahuan saya.
Peneliti	Bagaimana reaksi Anda terhadap hal tersebut?
Responden	Tentu saja saya sangat terkejut dan sedih. Terlebih setelah beberapa hari, anak saya meninggal dunia karena infeksi pada saluran otak yang disebabkan oleh virus, seperti yang dijelaskan oleh dokter. Saya merasa sangat kecewa karena merasa di rugikan dengan adanya praktek tersebut.
Peneliti	Apakah setelah kejadian tersebut, Anda mencari bantuan dan konsultasi dengan praktisi?
Responden	Iya mas, saya mencari bantuan dari Pak Kyai yang memiliki keterkaitan dengan komunitas yang sama. Beliau memberikan masukan untuk bersabar menghadapi ujian ini sebagai takdir dari Allah. Pak Kyai juga menyampaikan bahwa hidup dan mati telah diatur oleh Allah, dan kita sebagai manusia hanya perlu menjalani dengan usaha maksimal.
Peneliti	Apakah ada pembelajaran khusus yang Anda dapatkan dari konsultasi dengan Pak Kyai?
Responden	Pak Kyai memberikan pemahaman bahwa banyak praktik pengobatan, termasuk yang mengklaim menggunakan ruqyah Islami, dapat merugikan pasien baik secara finansial maupun mental. Beliau menegaskan pentingnya hati-hati dalam memilih metode pengobatan dan menghindari praktik yang meminta syarat tertentu untuk kesembuhan
Peneliti	Apakah Anda memiliki rencana atau harapan ke depannya setelah pengalaman ini?
Responden	Rencana saya kedepannya adalah lebih berhati-hati dalam memilih jalan pengobatan, serta memberikan pemahaman

	kepada orang-orang terdekat tentang bahaya praktik yang merugikan. Semoga pengalaman saya dapat menjadi pelajaran bagi orang lain.
Peneliti	Terima kasih banyak, Pak Aji, atas kesediaan Anda untuk berbagi pengalaman ini. Semoga Anda dan keluarga diberikan kekuatan untuk menghadapi ujian ini.
Responden	Terima kasih juga kepada Anda. Semoga informasi ini dapat bermanfaat bagi yang lain.

1. Foto bersama praktisi setelah kegiatan Ruqyah Massal



2. Pamflet Ruqyah Massal

 **JAMIYYAH RUQYAH ASWAJA
PAC EKS-KOTIP CILACAP**

MUJAHADAH & RUQYAH MASSAL (THERAPY QUR'ANI)

INSYA ALLAH
DENGAN IZIN ALLAH MENGOBATI:

PENYAKIT MEDIS	PENYAKIT NON MEDIS	PENYAKIT PSIKIS
Asam Lambung, Magh, Stroke, Vertigo, Migrain, Asam Urat, Ginja, Benjolan, Dit.	Sering Kesurupan, Sult, Jodoh, Terkena Sihir, Guna-Guna, Penyakit Berpindah, Dit.	Murung, Emosi Tidak Terkontrol, Kecanduan Game online, Was-Was, Kenakalan Remaja, Dit.

SYARAT & KETENTUAN

- ✓ Yaqin dengan Al-Quran
- ✓ Berpakai Sopan Menutup Aurat
- ✓ Membawa Air Mineral/Botol
- ✓ Menggunakan Pakai/Celana Rangkap bagi Muslimah

APAKAH ORANG SEHAT PERLU RUQYAH?

Orang sehat yang mengikuti ruqyah dapat meningkatkan ketenangan diri, imunitas dan membentengi diri agar tidak mudah terkena gangguan negatif (malas ibadah, sihir, guna-guna).

WAKTU & TEMPAT PELAKSANAAN:	NARAHUBUNG
Ahad, 3 Desember 2023 Masjid Nurul Falah (08.00 - Selesai) Jl. Wisata Payau Karangtalun Cilacap Utara.	K. Rachmat Salam +62 957-1266-5899 Ust. Suharisman +62 858-8884-4165 Ust. M. Irkham +62 815-6642-431

INFAQ
SUKARELA

Sekretariat : Ponpes Darussalam Jl. Karangucil 327B RT. 03 RW. 06
Kel. Donan - Cilacap Tengah

3. Wawancara Kyai Rachmat



3. Foto Doa Pembuatan Air Asma



4. Foto Kegiatan Ruqyah



5. Foto wawancara dengan Rakhmat Kurniawan



6. Wawancara Ambar Sri Mumpuni



6. wawancara dengan Didi Dayana



7. Wawancara dengan Dody Aji



8. Foto dengan Ust. Suharisman



9. Foto dengan K. M. Irkham



Daftar Riwayat Hidup

Nama : Mohamad Kamal Anggoro

Tempat, Tanggal Lahir : Banyumas, 28 Juli 1998

Jenis Kelamin : Laki-Laki

Agama : Islam

Alamat : Kel. Donan, Cilacap Tengah, Cilacap

No Hp : 085803554082

Email : kamalanggoro28@gmail.com

Riwayat Pendidikan : SD Kemala Bhayangkari Cilacap

SMP Muhammadiyah 1 Cilacap

SMK N 2 Cilacap

Universitas Nahdlatul Ulama Al Ghazali Cilacap